
令和５年 7 月 20 日 

昭和第一学園高等学校 

保護者の会会長 青本正恵 

 

議決権行使書でいただいたご意見およびこれに対する回答 

 

平素より保護者の会の活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。 

5 月下旬に書面決議で行った保護者の会定期総会も滞りなく終了いたしましたことをご報告いたします。 

また、議決権行使書ご提出の際にたくさんのご意見、ご質問、ならびに励ましのお言葉をいただきま

した。書面にて失礼ではございますが、厚くお礼を申し上げます。 

 以下、ご意見、ご質問の趣旨を紹介し、回答させていただきます。 

 

１）予算：会費の減額、返金について 

【回答】 

 現状、令和 2 年度から 4 年度のコロナ禍により活動が制限されていたため、多額の繰越金が計上さ 

れています。「返金」につきましては、保護者の会規約、第三章第 6 条の２に、「一度納入された会費は 

返還しない」と定められています。また、規約を変更し、返金するとした場合には、コロナ禍の影響を

受けた過去の在籍会員まで遡って返金しなければ不公平になってしまいます。従いまして現在保護者の

会本部にて、繰越金については返金という形はとらず、何らかの形で生徒、学校に役立つ使い方を思案

しております。 

今後の会費額ですが、令和 5 年度はようやく保護者の会の活動も通常に戻りつつあります。 

そのため、会費を減額してしまうと保護者の会の活動も縮小せざるを得なくなってしまいます。 

今後は保護者の会の活動内容も含め、時代に、ニーズに見合った活動内容、それに伴う会費の額を 

検討しながら活動してまいります。 

 

２） 予算：その他 

 

 

 

・繰越金の額が収入とほぼ変わらない。無理に会費徴収せず値下げも検討すべきではないか。 

・経済的な負担が厳しい。 

・予算が余っているように思えるが、会費を減らすことは検討できないか。 

・繰越金がとても多いので２年生と３年生に返金し、今年度の２年生、３年生の会費の回収を 

前年度より減らした方がいいのではないか。 

毎年かなりの金額が繰り越されているが、この多額の繰越をそのまま引き継ぐ明確な理由を知りたい。 

また、昨年も本部活動費、全体活動費や広報費は予算に対して使われた金額が少なかった様だが、 

数年分の実際の活動費を見て、次年度の予算を立てるべきだと思う。 

多額の金額を予算としてあげている理由は何か。格安の業者やペーパーレス、オンライン化など、 

時代に合わせた予算額、時代に合わせた父母会費にして欲しい。 

令和 5 年度 

Vol.１ 



【回答】 

先にも述べました通り、令和 2 年度から 4 年度は、コロナ禍により活動が制限されていたため、多額

の予算を抱えることとなりました。余剰気味となっております繰越金につきましては、何らかの形で 

生徒、学校に役立つ使い方を思案しております。 

 また、令和 4年度から紙面で発行していた広報誌を「電子版広報誌」としてホームページ掲載を開始

し、令和 5 年度から本格的に動き出します。従いまして、今年度の広報費は広報活動費(取材交通費)・

広報媒体費(電子版広報誌外注製作費・紙面版広報誌印刷費・ホームページ保管管理費・電子サーバー管

理委託料)を計上した予算組となっています。 

 ただし、この予算に関しましても、令和 5 年度が動き出してみるとさらに削減できるのではないか、

というところが見えつつあります。本部内においても日々「会費の無駄遣い」とならないよう、常に適

正予算を確認しながら活動していきます。 

 

【回答】 

 会計の内訳につきましては、大変細分化されており、すべてを総会議案書に掲載するのが難しいため

科目ごとにまとめた会計報告、予算案とさせていただいております。 

 しかしながら、さらなる内訳の詳細につきましては、全ての保護者の会会員の皆さまに閲覧の権利が

ございます。ご希望の際はいつでも開示させていただきますので、文末に記載の【保護者の会への連絡

先】までお問い合わせください。 

 

３） 本部役員について 

【回答】 

本部役員や各委員会役員の皆さまの具体的な年齢は、保護者の会には報告頂いておりませんので不明

です。活動に年齢が影響することは何らありません。 

おそらく様々な年齢の方が役員をお引き受けいただいておりますが、年齢に関係なく、また、お互い

気にすることなく活動しています。もちろん時々同じ年齢と知りより親近感を感じることもありますし、

逆に世代間の違いが大変刺激や勉強になることが多いです。今後も役員の年齢を伺うことはありません。 

ぜひ年齢に関係なく気軽にご参加いただけましたら嬉しいです。 

 

以上、率直なご意見をいただき、本当にありがとうございました。 

また、その他多数の励ましのお言葉を頂き、大変励みになりました。ありがとうございました。 

いただきましたご意見をもとに、今後とも、より良い保護者の会であるよう、検討、改善してまいりま

す。アンケートへのご協力ありがとうございました。 

 

【保護者の会への連絡先】 

http://sdg-pta.com/?page_id=59 

回答までには数日お時間をいただきますのでご了承ください。 

以上 

第 2 号議案及び第 5 号議案につき、年間収支予実と予算についての他、現在の残高と内訳も開示し

て欲しい。開示をする事がトラブルや誤解を避ける為に大切だと思う。 

役員の皆さまのだいたいの年齢層がわかるといいと思う。 

http://sdg-pta.com/?page_id=59

